

## ASPECTOS LOCALES

### Moral social y ciudadana

A la ignorancia, diríamos. No están reñidas con ningún régimen, con ninguna forma de Gobierno, la educación ciudadana, las buenas costumbres. Y no siendo así, no nos explicamos determinados espectáculos que se dan en plena vía pública, con una frecuencia escandalosa y en un grado intolerable, siendo aún lo peor el caso que el espectáculo se desarrolla ante la indiferencia de quienes están obligados a reprimirlo.

La blasfemia que, desde luego, siempre estuvo al uso, ahora se ha generalizado de una manera que avergüenza. Se ha perdido la sensibilidad social en una forma que permanecemos sin inmutarnos al oír tantas y tantas barbaridades como se dicen (y aún se hacen) por esas calles de Dios. Y es que la sociedad se está acostumbrando y lo que es bochornoso y rechazable lo presencia y oye como cosa corriente, como una de tantas modalidades admisibles en la vida de relación.

El vocabulario callejero no es que nos asuste, es que nos avergüenza. Las ofensas a lo divino y a lo humano, prodigadas como se prodigan, no es que nos lleven a ser presa de la pusilanimidad, es que nos revuelven contra tanto libertinaje, contra tanta incultura.

Que como ocurre aquí, ocurre fuera de aquí. Ello no disminuye en nada la gravedad de la pieza de comentario. Tanto más malo si el mal está tan extendido. Nosotros a lo que nos atenemos es al es-

cenario en que nos encontramos, donde se da cada escena que pugna contra la conciencia. No es preciso para esto ser muy católico ni aún ir a misa ni ser siquiera adicto a la iglesia. Basta con ser persona decente y consciente del sentido de hombre en la apropiada acepción de la palabra.

Eso de no temerse a nadie ni a nada y "despacharse" a su gusto en la palabra y en la acción con la más indignante irrespetuosidad, está tomando tanto cuerpo que más que un mundo civilizado, acabaremos por vivir en pleno salvajismo.

Mucho más se agranda en la infancia el fenómeno que nos ocupa. Hay niños que, al pedir una limosna, si se le ha contestado que perdone por Dios ha tenido una réplica, blasfemando contra Dios y contra la persona a quien se ha acercado.

Este niño —que ha podido ser de los que son "echados a la mendicidad"— no ha reparado en vomitar palabrotas, sacadas del más perverso diccionario. Palabras que, a voz en grito se oyen, al pasar, de éste y de muchos chiquillos más.

Unse la mofa de esa misma chiquillería con las personas mayores, con los ancianos —y más todavía con los ancianos men-digos— y dígasenos qué sociedad es la que se está formando para el mañana. Indudablemente, se está contrayendo una responsabilidad y ante ella, bien estaría que se adoptasen las medidas conducentes que dieran sensación de la moral social y ciudadana que estamos obligados a observar y a imponer.

Cires

### AGRICULTURA

## La explotación de los terrenos pobres

Los terrenos de páramo tienen pocas especies de árboles, que en ellos pueden producirse abundantemente, pero las especies y sus frutos que dan más rendimiento dentro de esas especies forestales, pues de los frutos no vale pena de ocuparnos, dado que si algún fruto prospera en un terreno de especies más primitivas y ordinarias, con frutos bastos y tardíos.

De las especies forestales, la encina y el roble son los más apropiados y corrientes en todos esos terrenos restos de estas pantas que indica que en tiempos pasados estuvieron cubiertos de este hermoso arbolado.

Entre su espléndido follaje producía abundante cosecha de bellotas con la que se engordaba numeroso ganado de cerda y crecía debajo nutritiva hierba para ganado añar y vacuno, el que, al mismo tiempo que daba sus productos naturales, proporcionaba abundante estiércol para el cultivo de las vegas y llanos que es lo que antiguamente se cultivaba.

Y así ordenada la agricultura en buena combinación con el monte, el prado y la ganadería el labrador tenía en todo momento utilidades abundantes y para poder vivir con el producto del ganado y guardar los de la agricultura, para contribuciones y gastos de explotación y para ir aumentando el capital por medio del ahorro.

Y el labrador vivía desahogado y como tal feliz y cristiano, los pueblos eran más bien un conjunto de hermanos que se amaban y ayudaban unos a otros, que un conjunto de "ciudadanos" como hoy se dice, que cada día se odian más unos a otros.

Pero volvíamos a nuestras encinas. Se roturaron los montes en general, lo que significaba aquello de "pan para hoy y hambre para mañana" y con ello desapareció el arbolado, los pastos y la ganadería, quedando el labrador privado de todos esos beneficios y sujeto sólo al cultivo de las vegas y llanos, pues los terrenos roturados por regla general rinden muy poco y no pagan el gasto o lo pagan malamente.

¿Cómo restaurarlos? Como se han dividido, precisaría ponerse de acuerdo todos los vecinos o propietarios de ellos y volviéndose a poner de buena bellota, por medio de surcos abiertos con el arado, para poder instalar algún cultivo de plantas de prado entre las hileras y de tarde en tarde hacer algunas roturaciones sin destruir el arbolado.

Escoger bellotas buenas de Extremadura, enterrarlas en surcos de líneas distanciadas de ocho a diez metros, intermar-

do antes la semilla de mijo, para que no la coman las picazas y poner entre las líneas semilla de hierba apropiada a tales terrenos, como el callico y miega, y todas las de buena clase que se vea que crecen espontáneamente en el mismo terreno.

Así, con poco sacrificio y en poco tiempo se restaurarán grandes extensiones de terreno que hoy no producen más que hierbas y malas, con vistas a una explotación nacional en que se pueda respetar el árbol, conal en que se respete el árbol con todos sus productos, sostener ganado a más abundante que antes y hacer roturaciones cada cierto número de años, para volver a sembrar de hierba una vez que dejen de dar buenas cosechas.

ANTONIO MONEDERO.

## SUFRAGIOS

Hoy a las nueve, ha tenido lugar en la parroquia de San Pedro, en el altar mayor y ante la Virgen de la Cinta una solemne misa de requiem por el alma de la respetable señora doña Dolores Díaz Dominguez (q. e. p. a.), cuita maestra nacional jubilada y madre de nuestro querido director don Tomás Bedoya.

La misa fué oficiada por el teniente arcepreste don Julio Guzmán, actuando de diácono y subdiácono don José de la Cuesta y don José Villete.

Al triste acto asistieron numerosas amistades de los dolientes, evidenciándose en sus oraciones la estimación que gozaba la finada cuya vida cristiana plena de virtudes, de bondad y afable trato, consagró por entero al culto de la enseñanza.

Integraba la presidencia del duelo con los familiares, representantes de la Asociación de la Prensa, Ateneo Popular, Alvaréz Quintero y afectos.

Con tan triste motivo, la Redacción de LA PROVINCIA reitera a la familia doliente, y muy en especial a los hijos doña Dolores y don Tomás, la expresión de nuestra más sincera condolencia por tan irreparable pérdida.

### DEL MOMENTO

## Preocupaciones veraniegas

Grandes preocupaciones embargan a esas personas que creen que si en el verano no adquieren un kilómetro y pierden unos cuantos días visitando a sus amistades para ameniar su inmediato viaje veraniego, su dignidad personal y su categoría, van a sufrir un rudo golpe.

Yo no dudo, que efectivamente, es muy necesario el descanso y el cambio de ambiente para aquellos que dedican el resto de año a un intenso trabajo.

Lo que no comprendo, ni he comprendido nunca, ni creo que llegará a comprenderlo, es que el que se encuentra en esa situación, busque como lugar de reposo, esos sitios de moda donde los llamados deberes sociales los van a sumergir en un laberinto de obligaciones a hora fija.

¿Hay suplicio mayor que estar pendiente del reloj, para acudir puntualmente a las horas marcadas por esa costumbre que hace ley, para el baño, el aperitivo, la comida, el pascó, el te, la sesión de cine, la cena y el baile o la función de teatro, a que indefectiblemente tiene que asistir todo el que busca un sitio de moda para veranear y no tiene la valentía de romper con esa ridícula sumisión a que tan fácilmente se presta el rebano humano? Ir a descansar y someterse a convivir diariamente con muchos individuos a quienes durante el resto del año a duras penas soportamos y que de buena gana mandáramos a paseo, desear alejar de nosotros todo lo que pueda aumentar la excitación de nuestro trabajo sistema nervioso y complicarnos la vida con toda esa amalgama de pequeñas preocupaciones que acarrea el querer ir al mismo paso de los demás y tantas cosas desagradables que hay que hacer cuando uno llega a perder de ese modo su personalidad. Es absurdo, muy absurdo, y no obstante son muchos los que así lo reconocen y todos los años, uno tras otro, vuelven a caer en ese pozo del veraneo a la moda, lo que demuestra que no nos regeneramos. Cubriremos nuestro modo de ser con algunos motes, que algunos muy atrevidos llaman ideas, según sea el color de moda, pero seguimos siendo los mismos, no variamos en nada, pues si algunos no asisten a esa cita anual, no es por faltarnos el deseo, es que no pueden y en cambio muchos que antes lo censuraban porque no podían hacerlo, ahora son los primeros que llegan y se apresuran a buscar los sitios más visibles en todas las manifestaciones que realiza esa inconsciente lanchadumbre.

Se dá el caso que la gente acuda a veranear a poblaciones, en que los que tienen su residencia fija, en cuanto llega el estío procuran alejarse por no sufrir el insopor-table calor.

No es que yo combata el cambio de ambiente y el reposo, durante unos meses. Pero en un sitio tranquilo, donde la placidez de una playa sin el bullicio de gente locada o en un pueblo de la sierra donde tampoco haya colonia veraniega, nos permitamos descansar de verdad y al contemplar la naturaleza, nuestra inteligencia desarrolle ideas generosas que puedan contrarrestar las pasiones que después nos han de cercar por todas partes.

Eso nos servirá de sedante y nos permitirá preparar nuestras energías para seguir trabajando, lo otro, hará que al volver se llegue más fatigado que antes de marchar y tal vez con muchas ilusiones rotas, por haber lucido más aquellos individuos a los que se quería deslumbrar, pues en fin de cuentas eso y el ver si algunas de las niñas casaderas logran clavar el anzuelo a un futuro marido, aunque a veces tan remoto ese futuro que no llegue nunca a presente, es lo que va a buscarse a esos veraneos de moda.

MARINO VILLANUEVA

### CRITICA TAURINA

## El cerebro y el corazón

Para ser torero, lo primero que hay que hacer es ser valiente; pero se equivocan los que creen que con esa base pueden hacerse millonarios. Entre un valiente ignorante y un artista medroso, prefiero esto último. El valor es una cosa que necesita de muchas circunstancias para exteriorizarlo. Hay veces, que el valiente se vuelve atrás, duda, huye y la gente se pregunta: ¿Pero cómo es posible?

Exactamente igual que cuando un torero medroso le da por pararse ante el toro y forma un escándalo que lo sostiene una temporada en las tertulias y comentarios que se hacen en los periódicos. Ése calor, y esa medrosidad, resultan muchas veces circunstanciales.

Pero el que es valiente, ese lleva siempre las de ganar. ¿No?...

¡No! Porque a un torero cobarde, se le tolera ¡naturalmente! y se le aplaude que un día se muestre con valor; pero el que pasa por valiente, ya se puede arrinconar en cualquier sitio, si un día le ilota el corazón.

Cuando el valor no se administra, cuando no se va desarrollando en medio de una disciplina artística, con un método previa mente pensado, no sirve para nada; sirve para coger fama de valiente, pero sin una base que le pueda sostener.

El valor asusta momentáneamente; se recoge con emoción cuando se exterioriza, pero llega a cansar con el tiempo y el torpezo no se hace esperar. Aún jugando la vida constantemente, se lograría mantenerlo en el ambiente que el público necesita para la fiesta de toros. Hay que ser artista; en estos tiempos, hay que ser ante todo artista y si el valor fuera extraordinario, mejor. Porque valor, lo que se dice valor, todo el mundo dispone de alguna cantidad y si se le ocurre meterse a torero, con más razón que en otro oficio de carrera. El hombre que se pone un traje de luces, por lo menos ha pensado más de una vez en lo peligroso que es un toro; y si esta preocupación no le ha llevado a desistir de su inquietud, es que hay algo de valor en él, aunque no sea el que muchas veces se necesita.

En otros tiempos, no digo que se compusiera antes la potencialidad de bravura que el torero necesitaba porque si se quitaba el valor, quedaba poco que mereciese desmenuzarse artísticamente; en las nuevas tendencias del toro, después de la aparición de Juan Belmonte y los que le siguieron, ya es otra cosa; el valor tiene su fundamento, claro está, forma la consistencia primitiva para lanzarse a la plaza, pero llevando en su imaginación un arte que ha de armonizarlo con la voluntad de ponerse frente a los toros. En el momento que un torero se decide a ir a la plaza, por cobarde que sea, ya muestra algún valor; si flaquea, más que el corazón, es la falta de seguridad en lo que realiza; seguridad artística, técnica que le haga dominar al toro, forma de expresión artística que convenga a la gente, realización del arte, en una palabra.

Así se concibe que muchas veces esos toreros medrosillos, después de titubear ante el toro, cuando ven seguridades en su arte, se paran,orean cerca, pierden el miedo y se juegan la vida como los demás.

La prudencia que en los primeros momentos tuvieran, desaparece ante la seguridad del arte que realizan. Es pues el arte el que levanta el corazón; y es el corazón el que se dobla cuando el arte falta.

Los valientes suelen administrar muy mal su valor; todo lo esperan de su hombría y como el toro es en este aspecto de más potencialidad, se dan por vencidos al fin.

En cambio, si ese valor lo administraran un poco, si dejaran el corazón y se dirigieran por el cerebro, la fortaleza sería inquebrantable y la fiera caería vencida, dominada a sus pies.

Es necesario que los que se dedican a los toros no solo piensen en que son valientes, sino que pueden ser toreros por el arte expuesto en el peligro que un toro representa; esto es, que el hecho de ponerse un traje de luces, refleja ya una decisión, un valor, un desprecio al peligro, pero guiado siempre por el cerebro que es al fin y al cabo el que domina los más grandes impulsos del corazón.

JUANITO PUYAZO

## CINEMA RABIDA

Empresa S. A. G. E. Teléfono 184

HOY

La magnífica película, titulada:

## LOS AMORES DEL GRAN DUQUE

Version sonora del Sol de Medianoche, por Laila La Plante y Pat O'Malley. Suntuosa presentación y genial interpretación.

Mañana:

## ALMA LIBRE

Precios los de costumbre

Nuevo sistema de ventilación. 10 potentes aparatos refrescan la atmósfera.

DELICIOSA TEMPERATURA

No se devuelven los originales

mentir

## "PIZZICATOS"

### Doña Mariquita

Doña Mariquita, con su traje de muñeca de china es esparate de bisutería, balanceándose al tres por cuatro del vals canción, del brazo galante del duque de Osuna, con tu cabellera empolvada brillando bajo las grandes arañas luminosas de los suntuosos salones de antaño, bienvenida sea a Huelva en estos días estivales, en estos días en que se añoran la frondosa arboleda, la sombra agradable y dulce de tus jardines románticos.

Bienvenida sea, pero a mí, doña Mariquita; bienvenida sea a esta mi Huelva cañerosa, ardiente, a esta mi Huelva que todas las tardes se apaga en los azules del mar y del cielo.

Doña Mariquita con tus zapaticos de cristal, zapaticos de cenicienta, parece un verso arrancado, suelto, volando, de algún poema francés de antes de la Revolución.

Parece, doña Mariquita ¡la gracil! figura delicada, fina, protagonista de algún cuento galante de Alfredo de Musset, que se hubiera marchado a través de los años hasta llegar a nosotros, hasta nuestra época.

Vienes envuelta en reminiscencia, en recuerdos; traes perfumes de Versailles en tu canción que va marcando en el aire la curva de dos épocas, de dos costumbres, de dos educaciones, de dos sentimientos.

Porque doña Mariquita, quisiera decirte algo de esta época a cambio de que tú me hablaras de aquella época tuya. Mira, aquí en Huelva, bajo ese azul limpio que te recordará

aquez azul también limpio, bello y espléndido en donde el so lemeja una flor de oro coquetando en el espejo del mar —de Niza, de Cannes, de Biarritz—. Yo te hablaré de algo que te ruborice, de algo que sonará en tus oídos cruelmente como voces rompiendo dose en el escándalo de su propia realidad; y tú en cambio me hablarás de als "soirées" galantes, y de las visitas a hurtadillas al estudio desordenado, bohemio, del pintor de moda. Me hablarás de los escándalos que provocaba el desenfreno liberal, la despreocupación, las rebeldías espirituales de los artistas famosos de tu época, doña Mariquita. Me hablarás de lo que se ramoreaba por los mentideros, de las conspiraciones políticas, de los ocultos amores de la reina con su favorito.

Y yo en cambio te hablaré del materialismo actual, te hablaré de las inquietudes, de la muerte de la poesía. Y pronunciaré una frase, una palabra muy moderna, muy de ahora: "Crisis".

Porque —¡pobre doña Mariquita! —ha regresado, has vuelto a la vida en una época prosaica y ramplona en que todas las delicadas derivaciones del alma se hallan concentradas en esta fatal palabra.

Pero... Sería mejor no molestarle; sería preferible que pasáramos por esta orilla azul de mi Huelva, mientras que en mis oídos irían desgranándose la poesía de tu voz de antaño.

ULISES.

## HAN PASADO 20 AÑOS

Día 29 de Agosto de 1913

La Empresa de la Plaza de Toros ha ultimado el cartel para las dos corridas de feria que tendrán lugar en los días 6 y 7 de septiembre próximo. El primer día se lidiarán seis toros del marqués de Guadalest y el segundo, seis de Medina Garvey. En ambas corridas actuarán de matadores Francisco Martín Vázquez y Francisco Madrid.

El Tribunal Supremo ha ratificado la sentencia dictada por la Audiencia de Madrid en la causa contra Sancho Alegre, considerando que a pesar de que el reglamento padecía de ataques de epilepsia no cometió el atentado bajo la influencia de ningún ataque y mantiene la agravante de alevosía.

El ministro de la Gobernación, señor Añeta, ha manifestado que hoy se ha abierto en Barcelona la fábrica del señor Salo, una de las principales de aquella capital y que el señor Francisco Rodríguez le ha comunicado que continúan las dificultades para la aplicación de las nuevas horas de trabajo.

La libra se cotizó a 27,15 y el franco, a 7,40.

## Canto a la mujer onubense

Mujercita choquera: Yo sería tu caballero, y con lanza y espada y flaco jamelego de estampa cervantina, tu bedad proclamaría; mi diuina, "la más bella", en mi pecho la "hermosura". Y del cortejo de los paladines de luces de acero y testas de plata, por mi empuje sin igitu yo sería su capitán. Y si no caballero, ave canora del pinar ululante y con notas tenoras de agudos vibrantes, cantarías, noche y día tu "hermosura".

Eres ceita e líbera, y goda y mora, andaluza y gitana; tienes ojos negros que rasgaron el cielo, de mirar altivo de garza real, de mirada insistente que produjo vértigo al lobo de mar cuando este ó a Capri con la tempestad Hueles a marisnua, a esterros, a sai, eres muy salada estás tan cerca de la mar... Eres esbelta como la palmera, que huyó de Abysinia buscando el oasis de tu algernia. Cantas el fandango y usas la mantilla, eres de mi tierra; ¡eres andaluza!

Huelva, la vieja Onuba ciudad hidalga, tiene un trono imperial; como Roma, ciudad eterna, sobre colinas descansa su vida, que sor de la hermosa respaldo de un alto sitio; su escabel, son corrientes de historia que van hacia el mar; su dosel, es luz de sultana, sol de Andalucía, que del África vino con el árabe altivo siguiendo su ruta triunfal.

ACERTIJO  
Y ese trono imperial  
¿Quién será la niña que lo ocupará?  
Ven a la fiesta, niña galana, que el jurado te espera; vas a ser reina de un rei-

Los rebeldes de la montaña han troteado a las avanzadas establecidas en las orillas del río Martín, resultando muerto un soldado. En las avanzadas de la posición de Ben Karrieh, los moros, valiéndose de una emboscada, hicieron sobre nuestras fuerzas una descarga matando a tres soldados.

El automóvil en que venía de Santiago el obispo de la diócesis volcó a consecuencia de una falsa maniobra, resultando el obispo con algunas heridas leves, el profesor del Seminario, señor Penellas con graves lesiones y muerto un señor que los acompañaba llamado don Nicanor Va des.

El tribunal marcial reunido en Braga (Portugal) ha condenado a seis años de prisión y diez de destierro al cabecilla monárquico Mauseino. Otros monárquicos han sido condenados a ocho años de prisión y doce de destierro.

La libra se cotizó a 27,15 y el franco, a 7,40.

nado de hadas y de sirenas y entre aplausos y vitores, música y canto, luces y fuego, bajarás de tu trono alto muy alto, casi tan alto como una estrella, envuelta en el perfume de tu Corte de Honor.

Que de la colina se extiende hasta el mar.

RECORDATORIO

Mujercita choquera: Sea quien fuere la elegida, yo seré su caballero con lanza y espada y flaco jamelego. Mi divisa, "la más bella"; en mi pecho la "hermosura". De Madrid a Huelva, 29 agosto 1933.

JUAN F. SANCHEZ

## "Mundo Gráfico"

Nos da a conocer la invasión francesa en Andorra, con impresionantes fotografías y curiosos detalles de la convulsión que pasa el pequeño Principado.

También publica: Cómo se incautó el Estado de las fincas confiscadas a la No lieza. Se pide que el castillo de Montiuich sea Museo de la Paz.—Cómo viven los niños en la Inclusa valeniana.—Rincohes totedanos.—La sexta Asamblea de las Juventudes Católicas Gallegas.—Deportes.—Y Secretos de Scotland Yard, por el detective E. T. Woodhall.

Compre usted "Mundo Gráfico": 30 céntimos.

## Optica científica

Despacho de recetas de Médicos oculistas con rapidez y exactitud.

FARMACIA Y LABORATORIO DEL

Dr. Cordero Bel

RASCOM, 15 HUELVA

# CONTINENTAL

LA UNICA MAQUINA DE ESCRIBIR



Nuestras entrevistas con el gobernador civil

Hoy informó el señor Mesa Chaiz a los periodistas que le habían comunicado de Cartaya que de aquel Ayuntamiento había salido una comisión portadora de un escrito referente a pesca, para que por su mediación fuera elevado al ministerio de Marina, agregando que se encontraba en espera de la citada comisión.

LA LLEGADA DEL NUEVO GOBERNADOR

Por último dijo el señor Mesa Chaiz, que sería muy probable de que el nuevo gobernador llegara a Huelva mañana a la caída de la tarde.

Alvarez Quintero

CAJETA DE BAILE

Los profesores de la orquesta de la Agrupación artística "Alvarez Quintero" han organizado, con motivo de las fiestas de la Santa, bailes que tendrán lugar los días 5 al 10 inclusivos, de septiembre entrante.

Dichos bailes se celebrarán en la Caseta que figurará, a tal efecto, en la plaza de la República.

La animación que reina es extraordinaria, siendo de esperar que las veladas en dicha caseta resulten brillantísimas.

VELADA TEATRAL

La velada que había de celebrarse el pasado domingo y que fue aplazada con motivo del novenario del fallecimiento de la señora madre del presidente de la Agrupación, don Tomás Bedoya se llevará a efecto mañana miércoles en función única.

Esta velada consistirá en la representación del drama de Sassone, titulado "Volter a viir", obra en la cual se ha puesto el mayor esmero hasta conseguir que constituya un acontecimiento artístico en el que todas las partes han adquirido el más completo dominio de sus respectivos papeles.

P. BAÑUELOS TERAN

Médico-Director por oposición del Dispensario Oficial Antituberculoso. Consulta de enfermedades de Aparato Respiratorio.

RAYOS X

Castelar, 16 pral. De 12 a 2

En los "Benavente"

La expectación que reinaba entre los socios de esta simpática entidad, por conocer la comedia de don Pedro Muñoz Seca "Las alas rotas", quedó plenamente demostrada en la noche del pasado sábado, viéndose el bonito salón benaventino con un lleno rebosante.

La interpretación dada a la obra no defraudó la expectación, pues el Cuadro Artístico supo desarrollarla notablemente.

Las señoritas Diógenes Regalado, Rosalía Laros, Paquita Lareo, Beatriz Blanco y Rafaela Barranco dieron a sus respectivos papeles el mayor lucimiento.

Eldemira Escaso en su papel nos gustó muchísimo.

Los señores Juan Vides, José Carrasco, Servando Montero y demás intérpretes contribuyeron a la esmerada representación en conjunto tuvo la comedia.

Al terminar la velada, el señor Raggio, presidente de la Agrupación hizo entrega de sendos ramos de flores a las Sras. del Cuadro, con motivo del homenaje y homenaje de la primera actriz señorita Diógenes Regalado a la que el público tributó calurosos aplausos.

Como fin de fiesta se organizó un animado baile.

MORALÉS

Misa de requiem

En la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús (Povorin), han tenido lugar hoy, unas solemnes exequias por las almas de los tres desgraciados hermanos que perecieron ahogados en "La Canaleta" de Punta Umbria.

Ofició la misa el párroco don Pabl Rodríguez ministrado por los sacerdotes don José Valle y don José de la Cuesta.

Al acto asistieron numerosas personas de aquella barriada y muchas niñas del Colegio de las Teresianas donde recibían instrucción las víctimas de la catástrofe.

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

Los ministros se reúnen en Consejo DE PROVINCIAS

Durante el Consejo.-El intermedio de ferroviarios ancianos

Madrid.—A las once de la mañana, que dieron reunidos en la Presidencia los ministros para celebrar Consejo.

Ya empezado éste, llegó a la Presidencia una comisión de ferroviarios que fue recibida por el ministro de Obras Públicas.

El objeto de tal visita era agradecer la concesión de terrenos en la playa de San Juan (Alicante) con destino a un Internado de ferroviarios ancianos.

El ministro ofreció a los comisionados asistir al acto de la colocación de la primera piedra.

La comisión hizo presente a don Indalecio Prieto que este Establecimiento no será un Asilo, ya que, además, servirá para el lugar de verano de los ferroviarios y sus familias medianche la aportación de una módica cantidad.

La construcción del edificio para dicho Internado está presupuestada en un millón de pesetas.

Los marinos argentinos se despiden del Gobierno

Mientras el Consejo se estaba celebrando llegaron también a la Presidencia los marinos argentinos del "Presidente Sarmiento".

Los marinos—a quienes acompañaba el embajador de su país en Madrid—fueron para despedirse del Gobierno español en el jefe del mismo que hubo de recibirlos.

A las tres de la tarde aún continúa el Consejo

Con las anteriores breves interrupciones, estuvo celebrándose el Consejo.

Y este continúa reunido a las tres de la tarde.

La nota oficiosa

Terminó el Consejo a las tres y cuarto de la tarde.

A la salida ningún ministro hizo manifestaciones de interés informativo a los periodistas.

Como de costumbre, don Marcelino Eo niñgo facilitó la nota oficiosa:

Lo más destacado de esta nota es lo siguiente.

ESTADO.—El ministro propuso los nombres de los españoles que han de figurar en las comisiones permanentes para los arbitrajes entre España y Francia, España y Holanda y España y Noruega.

El ministro leyó tres proyectos. Uno de ellos regulando los ascensos en el personal diplomático; otro, que los haleres de este personal los cobrarán a partir de la fecha en que empiecen a prestar servicio; y el otro otorgando a los encargados de Negocios que sirven interinamente, las Embajadas la mitad de las dietas que corresponden a los embajadores.

También informó el ministro sobre política internacional.

INSTRUCCIÓN PUBLICA.—Aprobación de varios expedientes de nuevas Escuelas en varias provincias.

HACIENDA.—Suplemento de crédito para alimentos de los presos y adquisición de material para Prisiones.

El Consejo se ocupó de las peticiones de Sevilla, acordando que dichas peticiones sean estudiadas por el ministro de Hacienda y que éste se reúna con los comisionados sevillanos para tratar del asunto.

INDUSTRIA Y COMERCIO.—Decreto concediendo franquicia arancelaria a los materiales que no sean de fabricación española pero que se precisen para la construcción de buques en los astilleros españoles con destino a Méjico.

Comentando la importancia de las asambleas agrícolas

Madrid.—Los periódicos se ocupan de las asambleas agrícolas que se acaban de celebrar en Madrid, Badajoz, Sevilla y otras poblaciones.

Comentan dichas asambleas, haciendo resaltar la importancia que encierran y dicen al Gobierno que este asunto debe estar por encima de toda política.

Agregan que el Gobierno está en el deber de estudiar con todo interés y el máximo cariño las importantísimas conclusiones de las susodichas asambleas, pues no hay que perder de vista lo que significa el punto esencialísimo de la economía nacional.

Llega a La Granja el Presidente de la República

Madrid.—Hoy llegó de La Granja el Presidente de la República.

El objeto de su llegada ha sido el de recibir en audiencia a los marinos argentinos, que desahaban despedirse personalmente del jefe del Estado.

Su Excelencia recibió a los citados marinos que, como en la visita anterior, iban acompañados del embajador de su país.

El Doctor Albiñana está muy grave

Madrid.—Noticias recibidas de Enguera (Valencia) dan cuenta de que el doctor Albiñana se encuentra muy grave.

La dolencia que el señor Albiñana viene padeciendo ha entrado en período de agudización.

Los médicos que le asisten se muestran muy pesimistas.

Bolsa de Madrid

Cotizaciones de Bolsa de hoy

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like 'por 100 interior', 'Rancos', 'Libras', 'Liras', 'Dólares'.

Se reproduce el conflicto de taxistas en Gijón

Gijón.—Se ha reproducido el conflicto de los taxistas, en vista de que no se han quitado los precintos a los quince vehículos que embargó la Hacienda por no satisfacer la patente.

Todos los taxis han quedado estacionados desde las cuatro de la tarde, en la calle de Alvarez, negándose a prestar servicio.

Son en total 96.

En el incendio de tranvía, resultan heridas tres personas

Cartagena.—De noche se incendió el tranvía de la línea del barrio del Peral. Ardió totalmente.

Resultaron con lesiones la señorita Catalina del Pozo, Jerónimo García y Enrique Martínez Godínez.

Fueron curados en el Hospital. Se ha presentado una denuncia contra la compañía, pues el fuego se debió al péso del estado del material.

Asamblea de transportistas libres de Coruña

Coruña.—Los transportistas libres, reunidos en asamblea para protestar contra que se dificulte la circulación de automóviles, acordaron que si en el plazo de quince días no cesa la persecución, que lo favorece a los exclusivistas, plantear la paralización de la vida económica de Galicia, encerrando todos los comercios y caudales, no concurrendo a ferias ni mercados, darse de baja en la contribución e identificarse con las Sociedades agrarias y organizaciones obreras para sostener el paro por tiempo indefinido.

Seis heridos por un barreno

Bilbao.—En las obras que se realizan en la carretera de Bómete a Galdacano, por la explosión de un barreno, resultaron heridos a seis de los chicos Axpe, Iraragorri y Zaraminaga, que ingresaron graves en el hospital el artillero Gregorio Ereño, de 26 años y los muchachos Eugenio Uranga de 15 y Penigno Fernández de 14 años.

Ereño sufre contusiones en el muslo generalizadas y Benigno la luxación de la muñeca izquierda.

Al Doctor Albiñana, le es levantado el destierro

Valencia.—El ministro de la Gobernación ha comunicado al gobernador civil de esta provincia la decisión del Gobierno de levantar el destierro al doctor Albiñana, que se encuentra en Enguera, su tierra natal.

El gobernador ha trasladado la comunicación al alcaide de dicho pueblo y el doctor Albiñana ha quedado en plena libertad.

Ahora el señor Albiñana ingresará en un Sanatorio para ser sometido a una delicadísima operación quirúrgica.

Pidiendo una recompensa

Aleñá de Henares.—A petición de la Agrupación local del partido radical socialista y con la adhesión de diversas entidades locales, tanto políticas como particulares, se ha acordado solicitar de los Poderes Públicos la concesión de la Cruz de Beneficencia para don Rafael González, obrero etabúrgico, presidente de la Agrupación de Metalúrgicos, quien con grave riesgo de su vida salvó a dos individuos que estaban a punto de perecer en el río Hereres, cuando se bañaban.

Un incendio destruye una fábrica de aserrar maderas y una central eléctrica

Quintar de la Sierra.—Un incendio destruyó la fábrica de aserrar maderas y la central eléctrica, propiedad de Teófilo Martín Ayuso y Cipriano Medrano Sanz.

El siniestro fué casual y no ocurrieron de agracia personas.

Las pérdidas ascienden a 50 000 pesetas.

Expulsión del partido socialista de un exdiputado provincial y concejal

Murcia.—Ha celebrado una asamblea el partido socialista, para tratar de la expulsión del mismo del exdiputado provincial y concejal Ricardo Rubio.

La discusión fué muy acalorada, degenerando en un verdadero escándalo.

Por mayoría fué acordada la expulsión. El señor Rubio es persona de gran honorabilidad, muy conocida en esta población.

Un tren arrolla a una tartana hiriendo gravemente a dos personas

Barcelona.—El tren descendente de Santandreu del Llobregat, arrolló en el paso a nivel de la calle de Vergara, en la ciudad de Hospitalet a una tartana que guía La Matias Nieto y en la que iba además un niño de once años llamado Antonio Artis.

Murió también por efecto de la chispa un perro que guardaba el caserío y además sufrió una fuerte conmoción un sobrino de Aldana llamado Cosme Archia que fué convenientemente asistido.

Muerto por una chispa

Guernica.—Durante la tormenta registrada anteayer en la provincia cayó una explosión en el caserío denominado Múgica del término de Múgica, junto a un rogal, al pie de que descansaba el inquilino del caserío Cesáreo Aldana, de 28 años de edad. La chispa le electrocutó.

Murió también por efecto de la chispa un perro que guardaba el caserío y además sufrió una fuerte conmoción un sobrino de Aldana llamado Cosme Archia que fué convenientemente asistido.

Extranjero

Tokio.—Comunican de Kharbin, que en vista de la pasividad con que las autoridades soviéticas han acogido hasta ahora las repetidas protestas del ministerio manchú a propósito de las repetidas violaciones de frontera y de los asesinatos cometidos por miembros de la G. P. U. en los trece meses últimos, el Gobierno de Manchuria ha hecho entregar al representante de los soviets en Kharbin una nota redactada en

tonos muy enérgicos y en la que se declara que, de repetirse estos hechos, se verá obligado a adoptar medidas encaminadas a impedirlos.

Un cabecilla de Ifni pide el "amán" a Francia

Casablanca.—Según noticias particulares que nos merecen mucho crédito, el cabecilla Ben Nacer, al que siguen y obedecen la mayoría de las tribus que viven en la zona española de Ifni, principalmnte la de Ait Amran, situada a caballo entre las dos zonas, ha llevado a cabo una gestión ante las autoridades francesas de Rabat, encaminada a entablar negociaciones para la sustricción.

Esta gestión ha sido realizada por mediación de una relevante personalidad indígena de Casablanca.

Según nuestras noticias, las autoridades francesas, estimando las buenas disposiciones que demuestra Ben Nacer a la sustricción, le han contestado que no pueden entablar negociaciones con él sin antes contar con la intervención de España en las mismas, ya que la mayoría del territorio sobre el que Ben Nacer ejerce su dominio pertenece a una región donde España tiene intervención.

Ultima hora

El presidente de la Cámara se extraña del escaso número de diputados que hay en el Parlamento

Madrid.—Alas cinco de la tarde, llegó el presidente de la Cámara al Congreso y al entrevistarse con los periodistas, mostró su gran extrañeza ante el escaso número de diputados que había en el Parlamento.

Seguidamente, conferenció con el presidente de la Comisión de Agricultura, señor Feced y con el ministro de Obras Públicas.

Los periodistas se han entrevistado con varios ministros a los cuales preguntaron si se aplicaría la guillotina. Los ministros ni negaron ni afirmaron.

Se limitaron a contestar que todo depende de los acuerdos que adopten el presidente del Consejo y el de la Cámara.

Las soluciones del Gobierno ante la situación Parlamentaria

Madrid.—Ante la situación parlamentaria se dice que el Gobierno tiene dos soluciones:

Si cuenta con número suficiente de diputados, se aplicará la guillotina. Y de lo contrario, se cerrará el Parlamento hasta octubre.

La Ley de Arrendamientos y los Presupuestos

Madrid.—Mañana se reunirá la Comisión de Agricultura.

Los señores Caderón y Alvarez Menéndez han expuesto su parecer de que la ley de Arrendamientos de fincas rústicas no se aprobará, por lo menos hasta noviembre o diciembre y que se simultaneará la discusión de dicha ley con la de los Presupuestos.

El señor Caderón cree, por su parte, que no habrá presupuestos ni arrendamientos.

Palabras del ministro Franchi Roca

Madrid.—Los periodistas estuvieron conversando con el ministro de Industria y Comercio, señor Franchi Roca para preguntarle por la situación y la actitud del Gobierno.

A esta pregunta, contestó el señor Franchi Roca:

La situación es exactamente igual a la del viernes. O los diputados acuden a la Cámara o el Gobierno se marchará.

20 pesetas diarias

ofrece "Hogar Industrial" a personas ambos sexos, desempeñando sencillísimo trabajo en casa, sin previo desembolso.

Apartado 10.017, Madrid.

La Unión y el Fénix Español. COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS. CAPITAL Y RESERVAS: PTAS: 95.325.050'79. Incendios, Vida, Accidentes, Valores, E. Civil, Marítimos. Esta Compañía, ha ampliado sus operaciones al ramo de ROBO. Asimismo ha completado la garantía del riesgo de: TUMULTO POPULAR. Agentes en todos los pueblos de la provincia. Subdirector en HUELVA: JOAQUÍN ARAGÓN. Plaza de las Monjas, 2. Apartado 125. Teléfono 1520.

R. BUENDIA. Especialista en enfermedades del pecho. De los Hospitales y Sanatorios de París. Davos y Munich. Fundador y Director del Dispensario Antituberculoso de la Comisión Gestora Provincial contra la Tuberculosis. RAYOS X. CONSULTA DE 1 A 3. GOBERNADOR ALONSO, 1.-HUELVA. Teléfono 1990. En cuarta plana, MENTIR.

PANADEROS. Si queréis sacar buen pan con buena presentación y buen rendimiento, usar la levadura prensada marca DANUBIO que es la mejor confeccionada y más acreditada en toda España. Probada y os convenceréis. Representante exclusivo para toda la provincia, José Toscano Romero, Colón, 17, Huelva. Representa también harinas de las mejores marcas y las maquinarias de panaderías y confiterías en amasadoras, refinadoras y batidores marca TURU DE TARRASA.

PLUMAS HUGHES, PERRY y LEONARDT. DESDE 4 A 6 PESETAS LA CAJA. PAPELERIA INGLESA. HUELVA.

Cuentos de "La Provincia"

MENTIR

POR MAURICE RENARD

Terminábamos de almorzar cuando mi madre le dijo a mi padre: —Ya llegan las vacaciones de Pascua. Qué te parece si enviáramos a René a París...

Mi joven tía Inés había muerto en octubre, en las termas de Vichy a donde mi madre había acompañado. Después de una corta enfermedad, en el término de quince días y en la tristeza de una ciudad balnearia ya casi desierta...

de del chal el broche anunciaba: "Imposible mañana". En una flor roja: "¡Mañana libre!" Oh, nadie puede imaginar hasta donde llega la astucia de una mujer que ama!...

de del chal el broche anunciaba: "Imposible mañana". En una flor roja: "¡Mañana libre!" Oh, nadie puede imaginar hasta donde llega la astucia de una mujer que ama!...

Estómago o Intestinos. Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS. Para combatir el reumatismo, gota, artrismo, obesidad, arterio-esclerosis, etc.

FLORENTINO DE AZQUETA. Aceites minerales y grasas. Empaquetaduras, Tubos y Gomas. CEMENTOS LEMONA. DEPÓSITO DE TELAS DE SEDA PARA CERNER.

LA MODA EN INGLATERRA Y LOS ESTADOS UNIDOS. FEEN-A-MINT. La constituye la famosa goma de mascar.

EL MEJOR PURGANTE AGUAS DE CARABAÑA. JABON DE SALES DE CARABAÑA. Medicinal y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel.

ANTES DE ENCARGAR SUS IMPRESOS CONSULTE A

IMPRENTA VIUDA DE J. MUÑOZ. DESPACHO: Papelería Inglesa. TALLERES: Alameda Sundheim. Teléfonos 1431-1132. HUELVA

MORRISON Y HASELDEN. HUELVA. Dirección telegráfica MORRISON Teléfono 1316. ALMACENES DE METALES Y MATERIALES PARA MINAS Y PARA CONSTRUCCION.